

4. Keadaan Sosial Ekonomi

Bumi Bulakrejo kaya akan lahan pertanian, tidak heran jika sebagian besar penduduk desa ini berprofesi sebagai petani dan buruh tani. Tetapi disini ada satu hal yang disayangkan karena setiap musim panen 1 tahun hanya ditanami padi saja.

Total luas wiyahan menurut penggunaa adalah 174.070 ha, dengan rincian persawahan 125.695 ha, luas kuburan 0.300 ha, area taman 7.125 ha, area pemukiman 42.070 ha.

Dari pekerjaan bertani itulah masyarakat desa Bulakrejo mencukupi kebutuhan ekonomi mereka. Rata-rata perekonomian warga desa Bulakrejo sangat berkecukupan. Dan ini adalah jumlah angka kerja yang ada di desa Bulakrejo:

- a. Jumlah angkatan kerja (penduduk usia 18-56 tahun) 841
- b. Jumlah penduduk usia 18-56 tahun yang masih sekolah dan tidak bekerja 8
- c. Jumlah penduduk usia 18-56 tahun yang menjadi ibu rumah tangga 430
- d. Jumlah penduduk usia 18-56 tahun yang bekerja penuh 204
- e. Jumlah penduduk usia 18-56 tahun yang bekerja tidak tentu 476
- f. Jumlah penduduk usia 18-56 tahun yang cacat dan tidak bekerja 15
- g. Jumlah penduduk usia 18-56 tahun yang cacat dan bekerja 1

kerjasama sewa-menyewa diesel sebagai alat pengairan sawah. Dari sekian banyak petani di desa bulakrejo hanya beberapa saja yang memiliki diesel sebagai alat pengairan sawah, sehingga perlu adanya akad kerjasama sewa-menyewa antara petani yang memiliki diesel dengan petani yang tidak memilikinya, guna saling tolong-menolong dan saling menguntungkan antara yang satu dengan yang lainnya. Bagi petani yang memiliki diesel dan menyewakannya, mereka bisa mendapat keuntungan dari sumber yang lain, selain dari hasil sawahnya, untuk memenuhi kehidupan sehari-hari. Sedangkan bagi petani yang tidak memiliki diesel mereka mendapat keuntungan tidak perlu harus membeli diesel dahulu supaya sawahnya dapat terpenuhi kebutuhan airnya, cukup dengan menyewanya saja dari orang yang memiliki diesel, sehingga uang dari hasil panennya bisa untuk ditabung dan memenuhi kebutuhan yang lainnya.

Tidak semua masyarakat di desa Bulakrejo mampu untuk membeli diesel dan mengebor sumur, karena tak semua warga memiliki lahan yang banyak dan luas sehingga memiliki hasil panen dan untung yang melimpah. Oleh karena itu sebagai seorang manusia yang saling membutuhkan antara satu dengan lainnya, orang yang memiliki diesel pun berinisiatif dari pada memiliki diesel hanya untuk dipakai sawahnya sendiri dan setelah itu dieselnya ditingalkan begitu saja, maka mereka pun menyewakan dieselnya untuk mengairi sawah

bahwa diesel tersebut benar-benar disewa, yaitu dengan melakukan kesepakatan/perjanjian bahwa harga sewa diesel sesuai dengan apa yang sudah disepakati bersama. Walaupun demikian, setelah Ijab Kabul kedua belah pihak saling bertanggung jawab atas terjadinya akad sewa-menyewa tersebut.

3. Praktik Pembayaran Sewa Diesel Antara Pemilik dan Petani

Dalam kesepakatan, harga sewa diesel dilihat dari bulan waktu terjadinya akad penyewaan tersebut, hal ini dikarenakan di desa Bulakrejo dalam satu tahun dibagi atas tiga kali masa tanam dan 3 kali masa panen. persawah dengan luas 2000 m² pada masa tanam dan masa panen yang pertama, harga sewa diesel Rp 37.000, dan pada musim tanam dan panen yang kedua harga sewanya Rp 46.000, dan pada musim tanam dan panen yang ketiga harga sewanya Rp 55.500, harga tersebut, dipatok pemilik diesel diluar biaya solar, para petani membayar solar diawal transaksi, ketika pemilik diesel hendak mengairi sawah petani, karena solar harus mendapat biaya sendiri dari penyewa/petani. Harga-harga tersebut awal mulanya dipatok berdasarkan jumlah masa tanam dalam setahun, beserta pertimbangan dari iklim yang terjadi dalam satu tahun pada tiga kali masa tanam tersebut.

Untuk pembayaran dilakukan sesuai kesepakatan yang telah dibicarakan, yaitu tepat setelah sawahnya diairi. Namun ketika tiba waktunya pembayaran, petani meminta keringanan kepada pemilik

gabah dari petani. Menurut petani, sebagai orang yang menyewa diesel, ia tidak ada uang jika diharuskan membayar sewa dengan uang apa lagi ketika belum datang masa panen. Hal ini dikarenakan banyaknya kebutuhan sehari-hari yang harus petani penuhi contohnya, biaya sekolah, biaya pupuk, dan lain-lain. Hal ini yang membuat petani selaku penyewa, meminta keringanan pemilik diesel untuk membayarkan upahnya dengan menggunakan gabah pada waktu panen tiba.

Ketika masa panen datang, maka tiba waktunya bagi petani untuk membayar sewa diesel. Pada saat pembayaran, harga gabah pada waktu panen ialah Rp 400,- per kilogram. pada masa tanam dan panen pertama harga sewa diesel Rp 37.000,- setelah petani meminta keringanan dan diadakannya kesepakatan bersama serta pertimbangan dari pemilik diesel, pemilik menyetujui agar petani membayarnya memakai gabah pada waktu panen tiba. Maka pada musim pertama, petani membayarnya dengan gabah sejumlah 93 Kilogram, bila dirupiahkan dengan harga gabah yang pada waktu itu perkilogramnya Rp 400 maka hasilnya ialah Rp 37.200, pada waktu itu harga yang dibayarkan petani dengan sejumlah gabah kelebihan Rp 200,- dan petani tersebut sengaja melakukannya dengan ikhlas. Dikarenakan apabila harga sewa Rp 37.000, maka harusnya petani membayarnya 92,5 Kilogram, namun menurut petani, ia sengaja melebihkan setengan Kilogram agar jumlahnya genap menjadi 93

petani mengalami gagal panen, atau panennya hanya menuai hasil yang sedikit, maka petani tersebut datang menemui pemilik diesel untuk memberi tahu bahwa petani tersebut mengalami gagal panen. Kemudian meminta agar upah sewa, dijadikan hutang dan ditangguhkan di masa panen berikutnya, pemilik dieselpun menyetujuinya namun dengan syarat agar membayar upah tersebut dengan tetap, sesuai dengan jumlah gabah dalam kesepakatan.

Ketika petani mengalami gagal panen, pembayaran sewanya ditangguhkan di masa panen yang akan datang atau yang selanjutnya. Apabila pada waktu itu harga gabah berubah, di saat petani gagal panen harga gabah Rp 400,- kemudian diwaktu akan membayar hutangnya pada panen kemarin Rp 370,- maka ketika petani akan membayarkan sisa hutang sewanya, harga yang dipakai petani ialah harga gabah pada waktu akan membayar hutangnya tersebut yaitu Rp 370,- sehingga jumlah gabah yang akan dibayarkan dihitung dengan harga tersebut dan disesuaikan dengan jumlah hutang pada nominal Rupiahnya. Sehingga total yang dibayarkan petani adalah Rp 37.000 dari hutang sewa yang sebelumnya, dan dijumlahkan dengan Rp 46.000,- sehingga total harga sewa diesel yang harus dibayarkan petani adalah Rp 83.000 dan petani tersebut membayar dengan 224 Kg setara dengan 2 Kwintal 24 Kg gabah. Dan apabila nilai gabah tersebut dijumlahkan kedalam nilai rupiah berdasarkan harga gabah waktu itu ialah Rp 82.880,- jumlah yang dibayarkan tidak sama

